

## Alejandro Díaz de León: talentoso, experimentado y de probidad intachable

México cuenta hoy con un gran banquero central: Alejandro Díaz de León. Tener gobernadores de clase mundial es una de las tradiciones con las que se le reconoce al Banco de México, además de la alta calidad académica, profesional y personal de los miembros de la Junta de Gobierno y de sus funcionarios. Alejandro Díaz de León es uno de los funcionarios más inteligentes, talentosos, experimentados, comprometidos con nuestro país y de buen trato que he conocido. Sin embargo, hoy más que nunca y ante las acusaciones públicas y sin fundamento del titular actual del Poder Ejecutivo de nuestro país quiero destacar la integridad y probidad intachables de Alejandro Díaz de León.

Alejandro cuenta con una licenciatura en Economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México y una maestría de administración pública y privada por la Universidad de Yale, en los Estados Unidos. Trabajó en el Banco de México de 1991 a 2007, en donde tuve la oportunidad de conocerlo. En nuestro instituto central se desempeñó como director de Análisis Macroeconómico y director de Estudios Económicos, entre otros cargos. Esto le permitió a Alejandro estudiar y entender con profundidad

### PERSPECTIVA GLOBAL

## Gabriel Casillas

@G\_Casillas



las diferentes áreas en las que el Banco de México tiene incidencia, tanto en temas macroeconómicos —como la dinámica de la actividad económica, el empleo, el sector externo y la inflación—, así como el funcionamiento del sistema financiero.

De 2007 a 2011, se encargó de instrumentar la reforma del sistema de pensiones del Instituto

de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), como vocal ejecutivo fundador de Pensionisste. Su paso por esta dependencia le permitió conocer a profundidad los temas relacionados con el sistema pensionario del sector público y cómo convertirlo en una institución con los más altos estándares de gobierno corporativo en la administración de los ahorros para el retiro de los trabajadores, primordialmente de los afiliados al ISSSTE. De 2011 a noviembre de 2015 fungió como titular de la Unidad de Crédito Público en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Su amplio conocimiento de los temas financieros y fiscales, así como su gran trato personal, sirvió para propiciar confianza entre los inversionistas locales y extranjeros para adquirir la deuda del gobierno mexicano a tasas extraordinariamente bajas. Cabe destacar que durante su titularidad, las tres agencias calificadoras de deuda más importantes a nivel global, Moody's Investors Service, S&P Global y Fitch Ratings revisaron la calificación de la deuda mexicana al alza un escalón, de 'Baa1' a 'A3' —en el caso de Moody's—, y de 'BBB' a 'BBB+', en el caso de S&P y Fitch.

A finales de noviembre de 2015, Alejandro fue nombrado

director General del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext). Esto fue un mes después de que Bancomext autorizó un crédito para la adquisición de Fertinal por parte de Pemex. Por lo que queda más que claro que Alejandro Díaz de León —como él mismo comentó en diferentes entrevistas la semana pasada—, no participó en esa operación, haciendo evidente la falsedad de las acusaciones públicas del Presidente. Después de Bancomext, Alejandro fue nombrado miembro de la Junta de Gobierno del Banco de México como subgobernador en enero de 2017 —ratificado por el Senado de manera unánime—, y designado Gobernador del Banco de México del 1 de diciembre de 2017 al 31 de diciembre de 2021.

En 1997 entré a trabajar al Banco de México. Primero ingresé como becario a la Dirección General de Investigación Económica (Inveco). En la fase final del arduo y largo proceso de admisión, el titular de la oficina de admisiones me dijo: “Espero que entres a trabajar como asistente de investigación de uno de ‘los dos Alejandro’... los ‘jóvenes promesa’ de Banxico”. Se refería a Alejandro Werner y a Alejandro Díaz de León. Como sabemos,

Alejandro Werner es hoy el director del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional y Alejandro Díaz de León es gobernador del Banco de México.

Yo entré a trabajar con Alejandro Werner, de quien aprendí mucho y su ejemplo me inspiró a seguir una carrera como economista profesional. Sin embargo, tuve también la oportunidad de tratar a Alejandro Díaz de León, debido a que a pesar de contar ya con un alto cargo, solía salir a comer y platicar abiertamente con un grupo de colaboradores de recién ingreso a Banxico, con quienes un servidor tenía buena relación. Conociendo a Alejandro Díaz de León por más de veinte años, me queda claro que además de ser una persona inteligente, talentosa, experimentada y de excelente trato, siempre ha observado los más altos estándares de integridad y su probidad es intachable.

\* El autor es director general adjunto de Análisis Económico y Relación con Inversionistas de Grupo Financiero Banorte y presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF.

\* Las opiniones que se expresan en esta columna no necesariamente coinciden con las del Grupo Financiero Banorte, ni del IMEF, por lo que son responsabilidad exclusiva del autor.

*“Es uno de los funcionarios más inteligentes, talentosos, experimentados, comprometidos con nuestro país”*